

ACTA CONSEJO DE SALUD 3/2019

9 de diciembre de 2019

En Vinaròs, en la Sala de Juntas del Hospital Comarcal de Vinaròs, siendo las 12:00 Horas del día 9 de diciembre de 2019, se reúne el Consejo de Salud en sesión ordinaria, previa convocatoria de la Gerente, Vanessa Jorge Vidal, con el siguiente orden del día:

- 1.- Lectura y aprobación del acta anterior.
 - 2.- Información sobre listas de espera
 - 3.- Exposición de AFERCOM mediante escrito e invitación
 - 4.- Informe por parte de Subdirección Médica sobre situación de los enfermos renales del Departamento.
 - 5.- Información por parte de Dirección de Enfermería sobre la exposición fotográfica denominada Héroes y Heroínas.
 - 6.- Exposición del Diagnóstico de Salud del Departamento de Salud de Vinaròs
- 4.-Ruegos y preguntas

Presidente/a

D^a. Xaro Miralles Ferrando.

Secretario/a:

D^a. Mónica Herrera Balaguer.

Vocales:

D^a. Vanessa Jorge Vidal

D^a. Antonio López Manrique, Director Salud Pública Benicarló.

D. Maria Teresa Vidal Ballester, Directora Económica.

D. Miguel Daudén Ferrer, delegado C.E.M.S.A.T.S.E.

D^a. Elvira García Moncayo, delegada INTERSINDICAL

D^a. M^a Jesús Albiol en representación de D. Andrés Martínez, Peñíscola.

D^a Alicia Gilabert Pitarch

D^a Manuela Redoli García

No asisten sin justificar:

D^a. Teresa Mateu Barreda

D. Enrique García Sorribes

D. Rhamses Ripolles Puig

D. Sebastián Fabregat. Asociación Migjorn de Vinaròs

D. Josep Ignaci Gelabert Veà

D. Nel·lo Monfort, médico de Morella

D^a. M^a Teresa Mateu Barreda

D. Pascual Gil Pitarch

Invitados:

D. David Blasco Asensio, Subdirector Médico.

D. Juan Torne Cabanes, Veterinario Salud Pública

PUNTO 1.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.

Como todos los asistentes tenían en su poder el acta anterior, se procede por unanimidad a su aprobación.

PUNTO 2.- INFORMACIÓN MEMORIA 2018.

D^a Vanessa hace una exposición de los recursos económicos del Departamento.

En capítulo I

El importe del gasto del capítulo I, gasto del personal en 2018, fue un poco más de 54MILLONES euros, con una variación del 7,13% respecto al 2017, observándose el mayor incremento respecto al año anterior en las sustituciones por IT.

En capítulo VI

Se invirtieron alrededor de 1,5 MILL euros, un 40% más respecto al 2017. Estas inversiones corresponden a:

- Parte de la reforma del servicio de farmacia (acondicionamiento de salas blancas), ampliación para la implantación del equipo e RMN, obras en paritorios, pediatría, informática, esterilización para albergar 2^a equipo en cuanto a A.P., entre otras inversiones se instaló sistema de climatización en S. Mateu, pintura de C. Salud de Benicarló.

En este capítulo también se incluye la inversión en material diverso como espirómetros, dermatoscopios, 60 camas de hospitalización, equipos de anestesia... entre otros.

En capítulo II

Ha habido un incremento del 27,96% respecto al año anterior.

Se informa de la evolución del gasto en el Capítulo II, de este año 2019 respecto al 2018, según datos de octubre de 2019 de la Conselleria:

En cuanto a material Sanitario, el acumulado enero- julio 2018-2019 se observa una reducción del gasto en material sanitario alrededor de 200.000 euros, en porcentaje correspondería alrededor del 6% menos respecto al año anterior, siendo el Departamento con mayor tasa de ahorro en material sanitario entre los dos periodos.

Somos el Departamento con mayor tasa de ahorro en endoprotesis de la Comunidad Valenciana respecto al año anterior (en torno a un 22% menos), y el sexto en cuanto a tasa de ahorro en exoprótesis 8,5%.

El gasto en farmacia ha incrementado como en todos los departamentos, cada vez hay más fármacos más efectivos pero también más caros. El gasto por receta también ha aumentado pero nuestro departamento sigue estando por debajo de la media de la Comunidad Valenciana.

La actividad asistencial del Departamento, cabe destacar que durante el 2018 se vio agravada la situación en la falta de facultativos, y que a día de hoy aún sigue en algunas especialidades.

Radiología se realizaron 82000 pruebas un 1,48 % más que el año anterior

Rehabilitación las sesiones realizadas fueron menos que en el 2017, sobre todo se hicieron menos sesiones de ultrasonido y laser. Este año, en 2019 hace pensar que las

sesiones de rehabilitación también serán menos por una IT de larga duración de una de las facultativas.

Actividad en Consultas Externas disminuyó en general, tanto las primeras como las visitas sucesivas, consecuencia fundamental de la falta de especialistas.

La demora media en diciembre 2018, se sitúa en 74 días. Durante 2019 esta demora se ha incrementado. Las especialidades más afectadas son: Cardiología, Ginecología, Neumología y Dermatología.

Hospitalización en 2018 hubieron 34694 estancias, un 2,01% más que en 2017, con una mayor estancia/día 5,4 días de media, no habiendo diferencia entre las altas/día.

Hospital de Día la actividad aquí ha aumentado en un 3,68% en visitas programadas y un 23,42% las visitas a demanda. Se ha producido un aumento de tratamiento quimioterapéuticos administrados y un gran aumento en la administración de otros medicamentos, 15,48%.

Atención Primaria se realizaron 366428 visitas y casi 75000 visitas fueron en atención continuada. Unas 40000 actividades asistenciales por parte de enfermería de A.P., 62738 por parte de Pediatría. En total en la AP se realizaron 981035 actividades asistenciales.

Salud Mental Se realizaron 18000 vistas, entre psiquiatría, psicología y enfermería salud mental.

Urgencias Se atendieron en 2018 41026 urgencias, con un promedio de 112 urgencias/día, con un 10,72% de ingresos y un 1,23% de traslados a otros hospitales de la Comunidad Valenciana.

Intervenciones Quirúrgicas La falta de anestesistas en 2018 por cese voluntario de sus contratos, hizo que las intervenciones cayeran un 8,06% tanto en las programadas como urgentes. Si en enero de 2018 teníamos una demora media 105 días (32,26% menos en 2017), la demora media en diciembre de este mismo año aumentó a 140 días 23,89%. En diciembre de 2019 esperamos mejorar la demora media en las listas de espera quirúrgica, gracias a los autoconcertos que se están llevando a cabo.

Los de mayor demora media en 2018, eran las intervenciones de traumatología, urología y oftalmología. En urología se ha conseguido disminuir la lista de 137 días en 2018 a 58 días en octubre de 2019.

En Vinaròs pocos pacientes se suman al plan de choque para intervenir en otros hospitales, debido a la distancia de estos hospitales con su domicilio.

PUNTO 3.- EXPOSICIÓN DE AFERCOM MEDIANTE ESCRITO E INVITACIÓN (se adjunta)

No acuden los representantes de AFERCOM por motivos personales, avisando antes de la reunión, la Gerente había hablado con vocal del Consell, D. Sebastià Fabregat, que justificó la ausencia de los miembros, acordándose que en la siguiente reunión del Consell se les invitaría para que hicieran exposición.

PUNTO 4.- INFORME POR PARTE DE SUBDIRECCIÓN MÉDICA SOBRE SITUACIÓN DE LOS ENFERMOS RENALES DEL DEPARTAMENTO.

Dr. Blasco, realiza una exposición sobre los enfermos renales del Departamento de Vinaròs, basándose en los datos facilitados por el Dr. Pons, anterior Jefe del Servicio de Nefrología del Hospital General de Castellón y actual Director Médico del mismo hospital, así como el registro de enfermos renales de la Comunidad Valenciana. Se realiza una comparación con el resto de Centros de Diálisis de la provincia.

- Los pacientes con Enfermedad Renal Crónica presentan una mortalidad anual elevada, que para que en España se sitúa en el 16% en el 2018. Ésta mortalidad se incrementa con la edad, llegando al 24% anual en mayores de 75 años.
- La hospitalización por paciente/año, ha tenido una evolución favorable en los pacientes de Vinaròs que han pasado a episodios de 12 días de ingreso a disminuir a episodios de 9-8 días en 2018.
- La presencia de una mayor co-morbilidad, implica mayor número de ingresos (aunque no está siendo así en los últimos 2 años) y también una menor probabilidad de que cumplan criterios de trasplante renal (por tanto, la inclusión o no en listado de trasplante no tiene otra lectura que la puramente clínica)
- La atención de los enfermos renales crónicos dializados del Departamento de Salud de Vinaròs, se realiza con el mismo nivel asistencial que el resto de la provincia de Castellón

PUNTO 5.- INFORMACIÓN POR PARTE DE DIRECCIÓN DE ENFERMERÍA SOBRE LA EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA DENOMINADA HÉROES Y HEROÍNAS.

D^a Mónica Herrera, comenta que se va a realizar una exposición fotográfica en el vestíbulo del hospital de la empresa HOLISTER, del 17 al 24 de febrero de 2020. La exposición es sobre los pacientes ostomizados. En la actualidad se está realizando en el Hospital de la Plana.

PUNTO 6.-EXPOSICIÓN DEL DIAGNÓSTICO DE SALUD DEL DEPARTAMENTO DE SALUT DE VINARÒS

Joan Torne, del servicio de epidemiología de Salud Pública del Departamento de Salud de Vinaròs, realiza la exposición del diagnóstico de salud que será presentado a toda la ciudadanía el próximo 12 de diciembre de 2019.

El diagnòstico de Salud es un documento cuyo objetivo es determinar los problemas de salud del Departamento de Vinaròs, mediante la aplicación de la metodología del diagnòstico de situación de salud, para obtener los elementos fundamentales para la elaboración de programas dirigidos a la prevención, control y erradicación de enfermedades y fomentar la salud de la población del Departamento.

La aplicación del Diagnòstico de Salud se realiza sobre la población del Departamento de Vinaròs, desglosado a nivel de Zona de Salud.

CONCLUSIONES FASE II

Problemas o necesidades detectadas por orden de priorización.

- Violencia de género : incrementar la educación en personal sanitario
- Educación alimentaria – alimentación no saludable
- Prevención de: Conductas adictivas, drogodependencia, ludopatías (jóvenes), redes sociales.
- Educación sanitaria en primeros auxilios en la población
- Aumento de implantación de programas de prevención sobre cáncer de cérvix , melanoma, próstata.
- Uso inadecuado de servicios sanitarios (hipermedicalización de la sociedad)
- Comportamientos sexuales incorrectos en jóvenes.
- Acoso en adolescentes /niños, Bulling, cyberbulling, sexting, etc.)
- Programa del Alzheimer.
- Aumento del stress, por la tecnología de la Información y Comunicación
- Programa PADRES: falta de atención de los padres hacia los hijos.
- Escasos puntos de salud en los municipios: zonas verdes, carril bici.
- Aislamiento social.
- Barreras arquitectónicas: personas mayores, edificios.
- Sobrecarga de las mujeres en los cuidados.

Si alguien está interesado en consultar el Diagnostico de Salud del Departamento, está a su disposición en el Centro de Salud Pública de Benicarló.

PUNTO 7.-RUEGOS Y PREGUNTAS

Sin más asuntos a tratar a las 14:45h horas se levanta la sesión.

En Vinaròs, a 9 de diciembre de 2019

Vº Bº La Presidenta

Vº Bº La Secretaria

Fdo. Dª. Xaro Miralles Ferrando

Fdo. Dª. Mónica Herrera Balaguer